

Cuppamare-Areal Ihre Ideen zählen!

Bürgerbeteiligung zur Nachnutzung des Cuppamare-Areals



Was wollen wir erreichen?

Liebe Bürgerinnen und Bürger,

Das Cuppamare war lange Zeit ein lebendiger Treffpunkt und ein Zentrum des öffentlichen Lebens in Kuppenheim und in der Region. Viele verbinden mit diesem Ort Erinnerungen an unbeschwerte Zeiten, Schwimmen lernen, Badefreuden und gemeinschaftliche Erlebnisse. Nun steht fest: Eine Sanierung ist technisch und wirtschaftlich nicht möglich.

Doch wie kann das Cuppamare-Areal auch in Zukunft den Bürgerinnen und Bürgern zugute kommen?

Die Antwort darauf wollen wir gemeinsam mit Ihnen finden! Ich freue mich auf Ihre Beteiligung.

Ihr Bürgermeister
Karsten Mußler

Wie können Sie mitmachen?

Gemeinsam mit der Bürgerschaft wollen wir die besten Ideen für eine zukunftsweisende Nutzung finden.

- 1 Workshop mit Interessengruppen:** In einem Workshop entwickeln Vertreterinnen und Vertreter von Interessengruppen eine Übersicht zentraler Themen und Fragen. Sie wurden als Teil einer Interessengruppe angeschrieben? Dann kommen Sie gerne dazu!
- 2 Online-Beteiligung:** Alle Bürgerinnen und Bürger können ab 20. März Ideen, Impulse und Bedenken zur Nachnutzung einbringen. Jeder kann teilnehmen. Bereichern Sie die Diskussion mit Ihren Ideen und Ihrer Perspektive!
- 3 Bürgerwerkstatt:** Per Zufallsauswahl bilden wir eine kreative Gruppe, die in mehreren Sitzungen Ideen diskutiert und vielversprechende Konzepte erarbeitet. Sie wurden ausgelost? Dann werden Sie Teil der Bürgerwerkstatt!

Was passiert mit den Ergebnissen?

- 4** Die Ideen und Perspektiven aus der Bürgerbeteiligung fließen direkt in die Entscheidungsfindung im Gemeinderat ein. So stellen wir sicher, dass das Cuppamare-Areal auch in Zukunft ein Ort bleibt, der die Stadt bereichert – mit einer Nutzung, die auf die Bedürfnisse der Menschen zugeschnitten ist.

Dialogische Bürgerbeteiligung in Kuppenheim – Kurz erklärt

Ein dialogisches Bürgerbeteiligungsverfahren bietet den Rahmen, in dem Bürgerinnen und Bürger, Interessengruppen und Entscheidungsträger im offenen Austausch gemeinsam Lösungen entwickeln. So entsteht eine fundierte Grundlage für politische Entscheidungen.

1

12.03.2025

Beteiligungsscoping

Das Beteiligungsscoping ist eine Diskussionsveranstaltung, zu der Vertreterinnen und Vertreter verschiedener Interessengruppen eingeladen werden. Dabei wird der Rahmen der Bürgerbeteiligung abgesteckt. Gleichzeitig entsteht eine erste Themenlandkarte, die eine Übersicht über alle Ideen und Impulse bietet.

2

20.03 - 14.04 2025

Online-Beteiligung

Zur Online-Beteiligung sind alle Einwohnerinnen und Einwohner Kuppenheims eingeladen. Hier sammeln wir Ideen, Anregungen, aber auch Bedenken und ergänzen unsere Themenlandkarte.

3

Mai-Juni 2025

Bürgerwerkstätten

Die Bürgerwerkstatt tagt an drei Terminen mit zufällig ausgewählten Einwohnerinnen und Einwohnern. Nach Impulsvorträgen erarbeiten die Teilnehmenden auf Basis der Themenlandkarte in einem kreativen Prozess die vielversprechendsten Ideen weiter.

4

28.07.2025

Übergabe an den Gemeinderat

Vertreterinnen und Vertreter der Bürgerwerkstatt übergeben dem Gemeinderat ihre Empfehlungen zur Zukunft des Cuppamare-Areals. Der Gemeinderat nutzt diese als Grundlage für seine weiteren Entscheidungen.